

la science et l'amour unis à la méditation, pour préparer nos âmes à célébrer dignement les saints mystères. Aux simples fidèles, il apprenait, dans son action de grâces, à considérer comme un grand bonheur et un grand honneur d'assister à la sainte messe, et surtout de servir le prêtre à l'autel.

OTTAVIENSIS.

Consécration d'un autel de Saint-Thomas

DE 28 janvier, jour anniversaire de la Translation de Saint-Thomas d'Aquin, S. G. Monseigneur l'Archevêque d'Ottawa a bien voulu faire la consécration d'un autel dédié au Saint Docteur, en notre église paroissiale de St-Jean-Baptiste. Cette pieuse manifestation rappela-t-elle au chantre de l'Eucharistie, avec sa ferveur au Saint Sacrifice de la Messe, tant de grâces et de lumières qu'il y puisait chaque jour ? Il est permis de le croire et d'espérer par son patronage, en faveur des prêtres qui célébreront sur son autel, un peu de cette dévotion très tendre qui fut la joie de sa vie, et dont l'histoire nous a conservé de si touchants souvenirs. Afin que les lecteurs du ROSAIRE reçoivent aussi leur part d'édification, il nous semble à propos de rappeler en quelques pages les détails rituels de la cérémonie. Rarement ce spectacle leur est offert ; en fussent-ils tous les jours les témoins, le sens caché des rites pourrait facilement leur échapper.

La consécration de la table où se perpétue le festin eucharistique a-t-elle une raison d'être suffisante ? A cette question, S. Thomas lui-même répond qu'à bon droit l'Eglise sanctifie, par sa prière et des onctions répétées, toutes choses venant en contact prochain avec le corps de Notre-Seigneur, ou d'un usage important dans la célébration du Sacrifice : d'abord, pour exprimer la vertu sanctifiante de la Passion de Jésus-Christ ; en second lieu, pour témoigner de tous nos respects envers le sacrement qu'un Dieu digne illustrer par sa présence autant que par sa grâce. Puisque ce Dieu fait ses délices de demeurer parmi les enfants des hommes, la sagesse de l'Eglise a voulu lui prépa-